

## La Asamblea general y el balance de los diálogos de los Focolares

La Asamblea general del Movimiento de los Focolares, a diez días de su conclusión, ha vivido un inédito momento con un nutrido grupo de representantes de movimientos católicos y evangélicos, personas de diferentes creencias religiosas y de convicciones no religiosas. Con un doble objetivo: fortalecer los lazos después de años de historia común y saludar personalmente a la reelegida presidente Maria Voce y al copresidente Jesús Morán. Una larga tarde en la que emergió el amplio horizonte del diálogo, en el cual el Movimiento de los Focolares, por su naturaleza, se siente llamado con un compromiso renovado.

El grupo representaba una amplia red de personas y organizaciones, «un verdadero apoyo para la construcción de la fraternidad universal», según las palabras de la Presidente.

Del camino hecho con "Juntos por Europa", proyecto que tiene 15 años de vida y hoy lo comparten 300 movimientos cristianos, habló Thomas Römer de la Asociación Cristiana de Jóvenes (YMCA) de Múnich, Gerhard Pross, responsable de una red de cien movimientos evangélicos, el francés Gérard Testard, cofundador de *Fondacio* y hoy presidente de Efesia, el padre Heinrich Walter, presidente del Movimiento de Schoenstatt, César Zucconi, portador de los saludos de Andrea Riccardi, de la Comunidad de San Egidio. Se ha visto la vitalidad de un tejido en el que se «articulan lo espiritual y lo 'político'», un diálogo de la vida y del compromiso que hace caer los prejuicios y alienta a trabajar juntos en la construcción de la paz.

«Difundir juntos el calor de la paz en el mundo», ha sido el punto central del mensaje de los exponentes budistas del *Rissho Kosei-kai* de Japón, el reverendo Katsuotishi Mizumo con su esposa y Hiromasa Tanaka. Y ser «sujetos de diálogo», la visión del testimonio de las voces musulmanas del profesor Adnane Mokrani, del Director del Centro cultural "Tevere", de Roma, Mustafa Cenap de Turquía y de la profesora Shahrzad Houshmand, teóloga iraní, quien expresó que había aprendido de Chiara Lubich «la fuerza de la fe universal que llega al corazón de todos los creyentes».

La característica distintiva de este diálogo es la vida, según la estadounidense Emily Soloff, de fe judía, porque «el diálogo con los judíos, musulmanes, budistas, en el Focolar es siempre un diálogo de vida», que parte «de la experiencia de cada uno y de la comprensión del otro». Lisa Palmieri-Billig, del Comité Judío Americano, expresó que del Focolar ha comprendido que «debemos ser los primeros en ir hacia el otro», como «un remedio ante la propagación del odio».

«Chiara Lubich ha comprendido desde el primer momento que la unidad se hace con los otros, no contra los otros», dijo con determinación Luciana Scalacci. «No podía olvidar esa parte del mundo que, como yo, no se reconoce en ninguna fe religiosa». Además tomaron la palabra Zdravka Gutic, ex vice alcalde de Sarajevo, Bosnia y Herzegovina, Juri Pismak, científico de San Petersburgo, Rusia y el joven romano Andrea Onelli.

Maria Voce ha considerado todas esas expresiones como «perlas preciosas que enriquecen el patrimonio del cual todos somos consignatarios», para «custodiar juntos y multiplicar en beneficio de la humanidad». Y Jesús Morán, agradeciendo, «en una Asamblea como ésta, que mira hacia el futuro, bien anclada en la fuente, no podía faltar este momento. Junto a ustedes somos más nosotros mismos».

*Victoria Gómez (+39) 335 7003675 – Benjamim Ferreira (+39) 348 4754063*